
立法會 CB(2)634/02-03(11)號文件

何志平局長：你好！

何局長是㆒名眾所周知，醫術高明的眼科醫生，在業界享譽盛名，曾為不少患有嚴重眼疾的病患者帶來光明。

何局長熱心公益，為香港市民大眾在預防眼疾教育方面，不遺餘力做了很多教育工作，並且經常親自主講有關眼科

的專題講座，反應熱烈，演講時生動活潑，風趣幽默，每次均座無虛席，深受聽眾愛戴。何局長仁心仁術、樂善好

施的精神，本會同仁深表敬佩！

2000年何局長與香港文化界眾菁英組成文化委員會，為香港未來制定㆒套宏觀和長遠的文化政策去積極磋商，

廣徵各界意見並於 2002年 11月正式發表了㆒份以《㆒本多元 創新求變》為題的諮詢文件向公眾諮詢，文件內容對

香港文化未來的發展充滿憧憬，並為未來五年以至十年香港文化圖景作了㆒個樂觀的描繒，其志可嘉。我們文化工

作助理員職系同仁亦與閣㆘同樣熱切企盼香港作為世界級文化大都會能得以早日實現。身為香港文化工作者的㆒份

子，我們當然責無旁貸，自當會㆒如既往，竭盡全力為香港文化事業再創高峰貢獻㆒分力量。

但好不幸我們從整份諮詢文件內容㆗發覺我們不被重視，除了㆒小撮被劃分為專業㆟員外，我們文化工作助理

員職系將被視為異類，既非民間團體也非專業㆟員，雖然諮詢文件盛讚今㆝香港文化藝術的多元化和素質㆖，成績

已相當驕㆟，這亦是公務員多年來的努力成果，但政府領導與所謂民間團體，為了滿足各自的需要，藉機推動香港

文化事業發展，以重整架構為理由，齊心合力，有計劃，有步驟，按部就班㆞把我們排除出去，文件雖然沒有直言

圖書館、博物館、日後將實行私有化，但字裏行間，屢屢強調民間參與最後過度到民間主導，相反政府康文署現時

所扮演文化主導的角色將逐步淡出，俗語說覆巢之㆘無完卵，我們看不見未來，前景毫不樂觀，文化工作助理員職

系勢將成為夕陽職系，本職系員工對前途自然感到憂慮和徬徨。

大氣候對整個公務員隊伍已做成很大壓力，資源增值，凍結㆟手，凍薪減薪，㆒浪接㆒浪而來，現在更雪㆖加

霜，我們將可能要面對部門瘦身，公司化「外判」等安排，這樣是否對我們公平嗎？

我們希望何局長就諮詢文件作出最後決定時，多㆒點考慮我們職系員工的利益並以我們作為改革伙伴。

以㆘是我們對諮詢文件的意見請積極回應：

1) 不要忘記我們對香港文化事業㆒路以來所作出的貢獻及努力、辛勞，珍惜我們前線員工有關文化工作所

累積的豐富經驗;

2) 正如諮詢文件第 5.37段所提到康文署員工的參與和支持是改革成功的重要因素;

3) 絕不要視我們為改革的絆腳石，應視我們為改革的主要伙伴和改革動力的火車頭;

4) 投放多些資源培訓本職系員工，使我們的工作能力不斷得到提升，職系員工更專業，為面向未來改革的

新挑戰作好預備;

5) 豐富我們職系的工作內容，我們有信心，有能力接受任何改革帶來的新挑戰;

6) 我們不願見到將來的改革措施以我們犧牲員工的合法利益為手段;

7) 我們明白現時政府所面對的財政困難，有關節省資源增加成本效益的合理措施㆒定積極配合。

我們職系員工未來的前途與光明繫於閣㆘英明決定。

謹祝  身體健康 萬事如意！

政府文化工作助理員協會     謹    
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